

- Ce matin, nous arrivons à la fin du chapitre 1 de Tite en explorant les versets 10 à 16.
 - Si vous n'étiez pas avec nous pour l'enseignement sur Tite au [chapitre 1:5-9](#), nous avons discuté des qualifications et des caractéristiques des anciens dans l'Église.
 - Si vous n'avez pas encore eu l'occasion de consulter les enseignements précédents sur Tite, nous vous encourageons à visiter notre site web à l'adresse vbvmi.org.
 - Ce matin, nous examinerons le spectre opposé des qualités chrétiennes irréprochables et des qualifications requises pour les anciens, en abordant le sujet des faux enseignants :
 - Quels sont leurs objectifs ?
 - Comment devons-nous les traiter dans l'Église ?
 - Et comment ne pas se laisser tromper par leurs ruses.
- Ouvrons ensemble [Tite 1:10-16](#)

[Tite 1:10](#) **Car il y a beaucoup de rebelles, de vains parleurs et de séducteurs, surtout parmi les circoncis,**
[Tite 1:11](#) **qui doivent être réduits au silence parce qu'ils bouleversent des familles entières, enseignant des choses qu'ils ne devraient pas enseigner par intérêt malhonnête.**
[Tite 1:12](#) **L'un d'eux, un prophète qui était le leur, a dit : « Les Crétois sont toujours des menteurs, des bêtes méchantes, des gloutons paresseux. »**
[Tite 1:13](#) **Ce témoignage est vrai. C'est pourquoi reprends-les sévèrement, afin qu'ils soient sains dans la foi.**
[Tite 1:14](#) **ne prêtez pas attention aux mythes juifs et aux commandements des hommes qui se détournent de la vérité.**
[Tite 1:15](#) **Pour ceux qui sont purs, tout est pur ; mais pour ceux qui sont souillés et incrédules, rien n'est pur, car leur esprit et leur conscience sont souillés.**
[Tite 1:16](#) **Ils prétendent connaître Dieu, mais par leurs actes ils le renient, étant abominables, désobéissants et incapables de toute bonne œuvre.**

- En 1861, le prince des prédicateurs, Charles H. Spurgeon, dans son sermon intitulé « Le désherbage du jardin », a déclaré ceci à propos d'un ministère chrétien sain.

Un ministère qui ne déracine jamais n'arrosera jamais ; un ministère qui ne démolit pas ne construira jamais. Celui qui ne sait pas arracher les plantes que Dieu n'a pas semées comprend difficilement comment œuvrer pour Dieu dans sa vigne. Notre ministère doit toujours être autant un ministère de destruction que de guérison, un ministère qui anéantit tous les faux espoirs, qui détruit toutes les confiances erronées et qui élimine toutes les espérances insensées, tout en forgeant le plus fragile germe d'une espérance véritable et en apportant réconfort et encouragement même aux plus faibles des disciples sincères du

Christ.

- Les faux espoirs promettent toujours plus qu'ils ne tiennent.
 - Elle se présente comme une option viable, mais lorsqu'il s'agit de proposer du contenu, il manque totalement de confiance et d'assurance.
 - Si nous ne sommes pas vigilants et conscients de ce qu'est le véritable espoir, nous risquons d'être éloignés de la vérité, car nous ne l'avons jamais saisie au départ.
- Pour beaucoup, les faux enseignements commencent de manière très subtile et discrète.
 - Cela peut paraître plausible et, pour certains faux prophètes, cela peut même correspondre à l'image qu'ils se font d'eux.
 - Cependant, ce n'est que lorsque leur vie est mise à rude épreuve et que le poids des tests pèse sur leurs épaules que leur véritable nature se révèle.
 - Vous pouvez essayer de faire semblant jusqu'à ce que ça marche, mais avec le temps et la pression, ce qui est en vous finira par ressortir.
- Dans ces dix versets, l'apôtre Paul nous expose quelques points auxquels nous devons prêter une attention particulière concernant les faux enseignants.
 - Le texte nous montrera les points suivants concernant les faux enseignants :
 - Qui sont ces faux enseignants et quels sont leurs objectifs/motivations ?
 - Comment devons-nous gérer ces faux enseignants ?
 - Comment démasquer les loups déguisés en agneaux ?
- Reprenons au verset 10.

[Tite 1:10](#) Il y a, en effet, surtout parmi les circoncis, beaucoup de gens rebelles, de vains discoureurs et de séducteurs,

- Paul commence par faire connaître le nombre de ces faux enseignants.
 - Il dit qu'il y en a beaucoup. Pas quelques-uns, pas une petite quantité, mais beaucoup.
 - Il est donc clair qu'il ne s'agit pas d'un problème isolé concernant une zone particulière.
 - La Crète s'étendant sur 257 kilomètres de large, la diffusion de ces judaïsants fut considérable.
 - Il mentionne ensuite les caractéristiques de ces hommes. Les voici :
 - Des hommes rebelles, des beaux parleurs et des trompeurs.
 - De toute évidence, ce ne sont pas des paroles aimables, et à juste titre d'après le texte.
 - Ce mot rebelle en grec est *anypotaktos* (an-oo-pot'-ak-tos)

- Cela signifie non soumis, sans contrainte, libre.
- Leur allégeance n'est pas envers les Écritures et ils ne sont pas disposés à se soumettre à une autorité supérieure.
 - C'est comme si un militaire qui a juré allégeance à son pays se retournait contre lui et commettait un acte de trahison.
 - La trahison est la réponse d'un cœur rebelle.
 - Ils perdent la raison ou se soustraient à l'autorité compétente pour servir leurs propres intérêts.
- Paul mentionne que cette idée de se détacher de l'autorité scripturaire et doctrinale est rebelle.
 - Ces faux prophètes jouent bien leur rôle car, au fond de leur cœur, il n'y a aucune véritable allégeance ; ce n'est qu'un moyen d'obtenir ce qu'ils veulent.
 - Et pendant qu'ils sont là, ils peuvent froisser quelques susceptibilités et semer la confusion.
- C'est pourquoi Paul nous explique dans [Tite 1:9](#) à quoi ressemble la vie d'un ancien et qu'ils DOIVENT « s'attacher fermement » à la parole digne de confiance telle qu'elle a été enseignée.
 - La véritable position de tout croyant est d'être esclave du Christ et non esclave de ses propres désirs.
 - Nous devons nous soumettre au Christ et au texte.
- C'est pourquoi Paul a commencé sa salutation dans le chapitre 1 de l'épître à Tite en disant : « Paul, serviteur, esclave de Dieu ».
 - Paul fait connaître cette réalité dès le début de sa lettre à qui il est soumis.
 - Et quiconque n'est pas esclave du Christ et ne veut pas se soumettre à son autorité est déconnecté de la vérité.
- Paul poursuit en affirmant que ces hommes sont des beaux parleurs et des trompeurs, surtout ceux qui sont circoncis.
 - Il s'en prend d'emblée à ce groupe. Il est évident que Paul connaît bien ce groupe et éprouve une certaine frustration à son égard.
 - Bien qu'il existe de nombreux types de faux enseignants, le texte indique clairement que ce groupe de circoncision était unique.
- Pour comprendre la familiarité de Paul avec ce groupe et sa frustration à son égard, il nous faut approfondir le texte.
 - Cela est bien documenté dans le livre des Actes, les voyages missionnaires de Paul et son ministère auprès des Gentils.
 - Nombreux furent les Juifs et les Gentils qui se convertirent à la foi grâce au ministère de Pierre, Paul et Barnabé.
 - Cependant, certains Juifs s'obstinaient à saboter l'œuvre de l'Évangile, tentant de défaire et de démanteler l'œuvre de Dieu.
 - Luc le relate dans [Actes 13:44](#).

[Actes 13:44](#) Le sabbat suivant, presque toute la ville se rassembla pour entendre la parole de Dieu.

[Actes 13:45](#) Les Juifs, voyant la foule, furent remplis de jalousie, et ils s'opposaient à ce que disait Paul, en le contredisant et en l'injuriant.

- Et une autre situation est documentée dans [Actes 14:1-2](#)

[Actes 14:1](#) A Icone, Paul et Barnabas entrèrent ensemble dans la synagogue des Juifs, et ils parlèrent de telle manière qu'une grande multitude de Juifs et de Grecs crurent.

[Actes 14:2](#) Mais ceux des Juifs qui ne crurent point excitèrent et aigriront les esprits des païens contre les frères.

- Les Juifs incrédules qui répandaient ces mensonges vains et ce bavardage religieux n'avaient aucune substance dans leurs paroles. Leur seule motivation était de semer la confusion.
 - Ce fait même témoigne de la méchanceté et de la tromperie qui habitaient réellement le cœur de certains de ces faux enseignants.
 - Et parce que le cœur de ces hommes était mal intentionné et non soumis à la vérité des Écritures ni à l'enseignement des apôtres, Paul informe Tite que ces hommes doivent être réduits au silence.
- Regardez bien, verset 11.

[Tite 1:11](#) auxquels il faut fermer la bouche. Ils bouleversent des familles entières, enseignant pour un gain honteux ce qu'on ne doit pas enseigner.

- Après que Paul ait clairement révélé qui sont ces faux docteurs dans leur cœur et leur absence totale d'allégeance à la vérité des Écritures, il déclare avec fermeté : « il faut les réduire au silence. »
 - Le mot grec pour silence est *epistomizo*. Il signifie museler ou fermer la bouche de quelqu'un.
 - Et Paul ne ménage pas ses paroles à l'égard de ces hommes qui se sont infiltrés dans ces églises de maison.
- Paul dit : « Faites taire ces hommes. » Ils n'ont pas besoin de prononcer un mot de plus.
 - La réalité, c'est que les faux enseignements doivent être réduits au silence partout où il est répandu, surtout au sein de l'Église.
 - Pourquoi faut-il les traiter si durement ? Parce que les conséquences de ne pas éradiquer les faux enseignements sont désastreuses pour les familles et les églises.
- Je voudrais revenir sur le mot « silence » dans le texte, alors gardez bien ce passage

en tête.

- Je pense que ce que nous verrons concernant le mot « silence » sera fort intéressant.
- Il est évident que ces faux enseignants sème le chaos dans ces églises de maison et que leurs mensonges engendrent des problèmes au sein de ces familles et communautés.
 - Paul utilise l'expression « bouleverser des familles entières ».
 - Ce mot peut prêter à confusion chez certains, car il peut être interprété à tort comme une situation émotionnelle.
 - Ce mot grec, qui signifie « bouleverser » dans ce contexte, signifie en réalité détruire ou ruiner la foi.
 - Autrement dit, les enseignements de ces faux enseignants amènent des hommes et des femmes de ces communautés et églises évangéliques à s'éloigner de la vérité.
 - Si la cause de ce délitement réside dans de faux enseignements et que la solution consiste à les faire taire, la question est de savoir qui s'en chargera ?
 - C'est là que réside l'urgence pour Paul d'insister auprès de Tite : les anciens doivent servir à ce titre.
 - Rappellez-vous que les anciens servent de gardiens autoritaires du corps, veillant à la solidité de la doctrine, de l'orthodoxie et de l'orthopraxie
 - Imaginez un foyer sans la présence d'un père aimant et fidèle.
 - Si le foyer est dépourvu d'une présence paternelle solide, la famille se retrouve vulnérable et exposée aux attaques.
 - L'une des statistiques les plus alarmantes que j'ai découvertes concernant l'absence de père dans la famille nucléaire était stupéfiante. Par exemple :
 - En raison de l'absence du père dans le foyer, beaucoup de jeunes garçons sans figure paternelle rejoignent des gangs pour chercher l'approbation.
 - Il y a une augmentation des troubles du comportement chez l'enfant lorsque la discipline appropriée n'est pas instaurée dans le foyer.
 - Et le taux d'incarcération augmente en raison de l'absence de cette figure paternelle.
 - Que suis-je en train de dire ici ? Le ton urgent et direct de Paul concernant l'établissement des anciens vient du fait que, s'ils ne sont pas en place, n'importe qui peut s'infiltrer.
 - Avec l'intention délibérée de semer la controverse, le chaos et la confusion, le faux docteur a libre cours pour détruire la structure familiale.
 - Paul prend cette affaire très au sérieux et, en tant que pasteurs et responsables de l'église, nous sommes nous aussi extrêmement vigilants quant à la protection de cette communauté à VBVF.
 - Et si j'ose aller plus loin, vous aussi, en tant que corps de Christ, vous devez faire preuve de vigilance pour garder la doctrine contre les faux enseignements.
 - Paul mentionne ensuite que les motivations de ces faux enseignants sont totalement

erronées. Leur but, c'est un gain honteux.

- Vérifiez, le texte dit qu'ils enseignaient des choses contraires au message de l'Évangile afin d'en tirer profit, financièrement ou pour leur propre satisfaction.
 - Il s'agissait simplement d'enrichir leur portefeuille ou d'accroître leur nombre d'adeptes.
- Leur gain honteux est très subtil.
 - Le fait que ces hommes se soient infiltrés dans ces églises de maison et y aient causé des dégâts montre à quel point ils sont habiles et discrets.
 - Ce n'est pas si éloigné de ce que nous voyons aujourd'hui, n'est-ce pas ?
- Aujourd'hui, nous pouvons clairement constater que cela est prostitué dans les chaires en Amérique et dans le monde entier.
 - Les groupes « Nommez-le et réclamez-le »
 - Des pasteurs qui demandent à leurs fidèles des milliers de dollars pour se procurer des jets privés afin d'aller exercer leur ministère.
 - Et toutes ces choses sont déguisées sous la bannière du nom de Jésus.
 - Continuons jusqu'aux versets 12 et 13.

Tite 1:12 L'un d'entre eux, leur propre prophète, a dit: Créois toujours menteurs, méchantes bêtes, ventres paresseux.

Tite 1:13 Ce témoignage est vrai. C'est pourquoi reprends-les sévèrement, afin qu'ils aient une foi saine,

- Quelle déclaration puissante et révélatrice du prophète crétois lui-même ! Voici comment Épiménide l'a décrite et ce que Paul confirme :
 - La culture de cette île était tristement célèbre pour ses menteurs invétérés, ses hommes violents et meurtriers au plus haut degré, et son avidité incontrôlable.
 - Cette affirmation était si largement connue qu'un érudit rapporte que le monde grec l'acceptait comme une vérité.
 - Ce qui scelle l'affaire, c'est qu'au verset 13, Paul déclare, après avoir lu de nombreux écrits grecs, que ce témoignage sur la Crète est vérifique.

Ce qui est si encourageant dans tout cela, c'est que bien que Paul rende son verdict avec fermeté, il parvient tout de même à offrir une occasion de grâce.
 - Le verset 13 dit : C'est pour cette raison que tu dois les reprendre, afin qu'ils soient sains dans la foi.
 - Reprendre qui ? Ceux dans le corps qui croient à ces mensonges et faux enseignements, ou bien le faux docteur lui-même ?
 - Certains chercheurs ont avancé que cela pourrait potentiellement être les deux.
 - Il ne s'agissait pas simplement de reprendre quelqu'un pour le plaisir de débattre, mais bien dans le but de ramener cette personne à la vérité.

- L'objectif de l'Église, pour ceux qui ont été trompés par les fausses informations, est de les amener à la connaissance de la vérité.
 - À l'école primaire, lorsque vous appreniez à résoudre des problèmes mathématiques, si vous aviez un bon professeur, il vous demandait de montrer votre démonstration de la réponse sur le côté.
- Ainsi, si votre réponse était incorrecte, il pouvait consulter votre colonne de démonstration et repérer où vous vous êtes trompé.
 - De la même manière, les anciens et les responsables de l'église peuvent vous accompagner dans votre vie.
 - Et si une erreur est constatée, nous pouvons l'identifier et la corriger avec amour en nous appuyant sur les Écritures pour vous aider à vous détourner de l'erreur.
 - Là réside la grâce ! Là réside l'amour de Dieu.
- La grâce de Dieu descend jusque dans la boue et la fange, et Il rend purs ceux qu'il appelle.
 - La grâce de Dieu devrait nous laisser, vous et moi, dans un émerveillement stupéfait.
- Pour certains d'entre vous, Dieu vous a peut-être sauvés de la foi musulmane, de la secte des Témoins de Jéhovah, de l'Église mormone ou même de l'Église catholique.
 - Il est clair que ceux que Dieu choisit, il les appelle, ceux qu'il appelle, il les purifie, et ceux qu'il purifie, il les garde !
- Passons au verset 14.

Tite 1:14 et qu'ils ne s'attachent pas à des fables judaïques et à des commandements d'hommes qui se détournent de la vérité.

- L'objectif de Paul dans cette section est d'ancrer le croyant dans la vérité de Celui qui l'a sauvé.
 - Leur affection et leur attention devraient se porter sur l'enseignement des Écritures et non sur les sceptiques.
 - Dès l'instant où l'on commence à ajouter quoi que ce soit à la personne et à l'œuvre de Jésus-Christ, on perd l'Évangile.
- L'un des principaux sujets qui a suscité de vives controverses durant le ministère de Paul auprès des Gentils était celui du salut.
 - La situation était devenue tellement grave que les apôtres et les anciens des Églises se sont réunis pour discuter de ce problème lors du concile de Jérusalem, dans les Actes 15.
 - Durant cette période, des Juifs non croyants tentaient de dissuader les croyants de la vérité en affirmant que le salut nécessitait la circoncision.
 - Cependant, des hommes comme Paul, Barnabé et Pierre ont témoigné de

l'œuvre que Dieu accomplissait parmi les païens.

- Depuis Corneille et sa famille recevant le Saint-Esprit dans les Actes 10 jusqu'aux grandes foules qui se convertirent à Icône, des païens étaient sauvés.
 - Cela dit, cela n'a pas été bien accueilli par les Juifs non croyants.
 - Ainsi, en raison des œuvres de Dieu qui se produisaient, ces hommes de la circoncision exigeaient que les Gentils soient circoncis.
- L'argument de Paul, tout comme le témoignage de Pierre, étaient clairs : le salut ne passait pas par le judaïsme ou les coutumes et traditions religieuses.
 - Le salut s'obtient plutôt par la foi seule, en Christ seul, par la grâce seule, pour la gloire de Dieu seul.
 - Pierre le confirmera dans [Actes 15:11](#)

[Actes 15:11](#) Mais c'est par la grâce du Seigneur Jésus que nous croyons être sauvés, de la même manière qu'eux (les païens).

- Cet accord d'unité dans la foi et dans l'Esprit fut accepté par les Apôtres et les Anciens.
 - Jacques envoya ensuite une lettre à toutes les églises pour leur dire que le salut ne dépend pas de la position religieuse ni des coutumes.
 - Le salut est une œuvre accomplie par Dieu lui-même.
 - Voici une chronologie comparant la réunion du concile de Jérusalem relatée dans les Actes 15 et la lettre de Paul à Tite. (*Voir diapositive*)
 - Vous voyez cet écart dans le temps ? Quinze ans se sont écoulés depuis que la question du salut par le Christ seul a été réglée !
 - C'était là l'agacement de Paul.
 - Il était clair que ceux dont le cœur n'était pas soumis à l'autorité des dirigeants de l'Église ou aux Écritures ne voulaient pas entendre la vérité.
 - Je me permets de suggérer que la raison pour laquelle ceux qui n'étaient pas d'accord avec cette décision étaient des individus dont le cœur n'appartenait pas au Seigneur.
 - L'Esprit de Dieu désignera toujours le Christ et la vérité.
 - L'Évangile n'a besoin d'aucun ajout ni d'aucune modification. L'Évangile, c'est le Christ, et lui seul crucifié.
 - Jésus, et rien d'autre, ne suffit pas.
 - [Colossiens 2:20-22](#) dit ceci :

[Colossiens 2:20](#) Si vous êtes morts avec Christ aux rudiments du monde, pourquoi, comme si vous viviez dans le monde, vous impose-t-on ces préceptes:

[Col. 2:21](#) Ne prends pas! ne goûte pas! ne touche pas!

[Col. 2:22](#) préceptes qui tous deviennent pernicieux par l'abus, et qui ne sont

fondés que sur les ordonnances et les doctrines des hommes?

- Au verset 15, Paul fait une déclaration essentielle que je vous prie de bien comprendre ce matin. La voici :

Tite 1:15 Tout est pur pour ceux qui sont purs; mais rien n'est pur pour ceux qui sont souillées et incrédules, leur intelligence et leur conscience sont souillés.

- Paul aborde maintenant le cœur du problème.
 - Il affirme clairement que cette question de ce qui est pur par rapport à ce qui est impur est une affaire intérieure.
 - C'est une question de cœur.
 - Quels sont les véritables motifs de cette personne ? Qu'est-ce qui la motive ?
 - Si nous voulions vraiment approfondir cette question du cœur, la vraie interrogation serait : qui dirige les motivations ?
 - Est-ce le Seigneur ou le maître trompeur, Satan lui-même ?
 - Car si vous êtes purs en toutes choses et soumis aux Écritures, même si vous avez reçu un enseignement erroné, votre cœur est résolu à être un avec Christ.
 - Vous vous demandez peut-être comment cela se fait ?
 - Vous vous souvenez, j'ai dit au début de notre entretien que je voulais revenir sur le mot « silence » en référence à [Tite 1:11](#) ?
 - Voici pourquoi :
 - Je souhaite vous montrer deux exemples concernant ce mot « silence », le contexte dans lequel il a été utilisé et la réaction de ceux qui ont été réduits au silence dans le texte.
- Ouvrez le livre des [Actes 11:18](#)
 - C'est la scène où Pierre annonce à l'Église de Jérusalem que les païens ont reçu le salut en Christ.
 - Dans ce contexte, certains croyants juifs ont contesté ce récit, estimant que Pierre aurait entretenu des relations avec les Gentils.
 - Cependant, après un rapport détaillé montrant comment le Saint-Esprit a manifesté sa puissance comme au jour de la Pentecôte, la réaction des croyants juifs a changé.
 - Voici ce qui a été documenté :

[Actes 11:18](#) Après avoir entendu cela, ils se calmèrent, et ils glorifièrent Dieu, en disant: Dieu a donc accordé la repentance aussi aux païens, afin qu'ils aient la vie.

- Lorsque Pierre a partagé l'Évangile avec les païens pour la première fois dans Actes 10, il

était accompagné de ses frères juifs.

- Aucun Juif ne s'attendait à ce que les Gentils accèdent au salut, et pourtant ils ne pouvaient nier ce qu'ils voyaient.
 - La vraie question est : pourquoi les a-t-on fait taire ou réduits au silence ?
 - Mes amis, je crois qu'ils ont été réduits au silence parce qu'eux aussi doutaient et ne pouvaient approuver, au fond d'eux-mêmes, ce qui s'était passé.
 - Cependant, parce que ces hommes qui accompagnaient Pierre avaient le Saint-Esprit, c'est le Saint-Esprit Lui-même qui les a convaincus et réduits au silence par la vérité.
 - Observez leur réaction après avoir été convaincus de la vérité en silence... ils louent Dieu pour ce qu'il a fait et l'acceptent comme vérité !
- Pourquoi est-ce important... consultez [Jean 16:13-14](#)

[Jean 16:13](#) Quand le consolateur sera venu, l'Esprit de vérité, il vous conduira dans toute la vérité; car il ne parlera pas de lui-même, mais il dira tout ce qu'il aura entendu, et il vous annoncera les choses à venir.

[Jean 16:14](#) Il me glorifiera, parce qu'il prendra de ce qui est à moi, et vous l'annoncera.

- Nous voyons donc comment le Saint-Esprit agit envers les croyants, mais regardez comment Paul dit qu'il faut traiter ces faux enseignants au verset 11.
 - Il dit qu'il faut les faire taire !
 - Remarquez qu'il n'y a pas de conviction intérieure chez un non-croyant, car la vérité ne réside pas en lui.
 - Leur conscience est dépourvue de toute mesure, ils ne nourrissent que de mauvaises intentions visant à perturber l'œuvre de Dieu.
 - Nous voyons un exemple de cette perturbation chez les judaïsants dans les Actes 14.

[Actes 14:1](#) A Icone, Paul et Barnabas entrèrent ensemble dans la synagogue des Juifs, et ils parlèrent de telle manière qu'une grande multitude de Juifs et de Grecs crurent.

[Actes 14:2](#) Mais ceux des Juifs qui ne crurent point excitèrent et aigrirent les esprits des païens contre les frères.

- C'est pourquoi Paul dit : « Pour ceux qui sont purs, tout est pur ».
 - À qui êtes-vous fidèle ? Êtes-vous esclave du Christ ou esclave du péché ?
 - Car la réalité est que ce qui est en vous finira par sortir de vous.
 - Paul l'exprime le mieux dans [Romains 6:17](#) :

Romains 6:17 Mais grâces soient rendues à Dieu de ce que, après avoir été esclaves du péché, vous avez obéi de cœur à la règle de doctrine dans laquelle vous avez été instruits.

- La réalité, c'est que chacun d'entre nous ici présents a été, à un moment donné de sa vie, esclave du péché.
 - Mais grâces soient rendues à Dieu pour les miséricordes qu'il nous a accordées : alors que nous étions encore pécheurs, Christ est venu et est mort.
 - Nous ne sommes pas devenus obéissants par un changement de comportement, par la tradition ou par une pratique religieuse accrue.
 - Non, il a fallu un Dieu saint pour voir un homme et une femme impurs et indignes, et leur imputer Sa justice.
 - La raison pour laquelle nous sommes purs, mes amis, c'est parce que Dieu nous a rendus purs par le sang de Son Fils, Jésus-Christ.
- Et j'adore la façon dont Paul conclut le verset 16.

Tite 1:16 Ils font profession de connaître Dieu, mais ils le renient par leurs œuvres, étant abominables, rebelles, et incapables d'aucune bonne œuvre.

- J'aime la manière dont Paul choisit ses mots dans le texte. Il dit qu'ils prétendent connaître Dieu, mais que leurs œuvres Le renient.
 - Intellectuellement, ils sont familiers, mais dans l'application, ils sont étrangers, car ils ne Le connaissent pas.
 - En apparence, ils sont purs, mais au fond de leur cœur, ils sont souillés.
 - Ils peuvent être circoncis physiquement, mais leur cœur n'a pas été touché par l'Esprit.
 - Ces faux prophètes font de grandes promesses, mais leurs enseignements manquent de substance.
 - Le texte nous le dit dans [1 Jean 2:4](#)

[1 Jean 2:4](#) Celui qui dit: Je l'ai connu, et qui ne garde pas ses commandements, est un menteur, et la vérité n'est point en lui.

- En fin de compte, cette déclaration traite de la manière dont ce que je sais se traduit en actes, mais ce qui fait toute la traduction, c'est le cœur.
 - Si le cœur est convaincu de la vérité, alors vous vivrez bien.
 - Pourquoi ? À cause de l'Esprit de Dieu en vous, qui nous convainc et nous persuade de la vérité.
 - Peu importe à quel point vous avez pu échouer ou vous tromper, si votre rose des vents est la vérité de la parole de Dieu, vous retrouverez toujours

votre nord.

- Pourquoi ? Parce que vous êtes l'esclave de Dieu, son *dulos*, sa possession.
- Ceux que Dieu appelle, il les accueille toujours... mot-clé : ceux que Dieu appelle.
- Les faux enseignants se fondent toujours sur une seule chose : le rejet de l'œuvre et du plan de Dieu.
 - Leurs actions ne servent jamais la gloire de Dieu. Leur objectif principal est de saboter l'œuvre du Seigneur.
- Nous devons être extrêmement vigilants pour nous prémunir contre ce genre de personnes. Ce sont en réalité des loups déguisés en agneaux.
 - Ils auront l'apparence, le comportement et même les sentiments d'un chrétien. Ils emploieront les mots justes de manière à convaincre.
 - Et une fois qu'ils vous auront conquis, ils vous dévoreront.
 - Ces types d'hommes et de femmes, lorsqu'ils sont mis à l'épreuve par Dieu, non seulement échouent au test d'authenticité, mais vous constaterez également qu'ils ne portent jamais de fruits.
 - Car rien de bon ne provient des choses mortes.